

CORREO DE HOY.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE
Las Provincias.

Madrid 7 agosto.

Señor director de *Las Provincias*:

La noticia que ha publicado esta mañana la *Gaceta* sobre la toma de Laguardia por los carlistas, ha causado muy mala impresion á pesar de que ya corria desde ayer tarde. No se comprende por qué dicho punto no estaba mejor guarnecido y por qué tampoco ha resistido el tiempo necesario para que acudieran en su auxilio algunos de los batallones que tiene á sus órdenes el general Zavala.

En el Consejo de ministros verificado anoche, se trató detenidamente de este asunto, habiendo una empeñada discusion, que duró hasta las tres de la mañana.

El gobierno ha puesto en conocimiento del duque de la Torre todos los detalles de este suceso y se cree que el viaje que semanalmente hace el general Serrano á Madrid, se anticipa algunos dias para que el gobierno tome en su presencia algunos acuerdos relativos á las operaciones del ejército del Norte.

Entre los ministeriales corria hoy muy válida la noticia de que el general Zavala vendrá pronto á Madrid, noticia á que no doy crédito, porque sabiéndose públicamente que dentro de pocos dias se van á activar las operaciones del ejército del Norte, no es probable que en tales momentos el general en jefe deje su cargo á otra persona y venga á la capital.

Tambien por lo que dice hoy la *Gaceta* se sabe que los carlistas han atacado de nuevo á Teruel, que se ha defendido heroicamente, retirándose los sitiadores al acercarse la columna del general Iriarte, que ha entrado en dicha capital.

Anunciase para dentro de pocos dias resultados satisfactorios de las operaciones del ejército del Centro á las órdenes del general Pavía.

Esta misma semana probablemente y á mas tardar en la próxima, el gobierno de Alemania reconocerá al de Madrid, estando acordado entre las grandes potencias que sea dicho gobierno quien tome la iniciativa en este importante asunto. Es probable que los de Inglaterra, Italia y Austria sigan al de Alemania en el reconocimiento, y que al fin tenga que hacer lo mismo el gobierno francés.

Si hay algunos tratos de candidatura alemana para el trono de España son muy secretos, pues los ministeriales que estan mejor enterados de lo que el gobierno proyecta, nada saben de este asunto.

El representante de Alemania en Madrid ha conferenciado esta tarde con el Sr. Ulloa.

Con motivo del sorteo, segun se presumia, han ocurrido desórdenes en varios pueblos restableciéndose la tranquilidad. En Granada estos

desórdenes han tenido alguna importancia, viéndose obligadas las tropas de la guarnicion á batirse en las calles durante algunas horas con grupos de revoltosos y resultando muertos y heridos.

Ha llamado aquí la atencion que sean los mismos periódicos alfonsinos los que han dado cuenta de la desavenencia ocurrida en Paris entre los varios miembros de la familia destronada de Borbon. Con este motivo se han ahondado las diferencias que existian entre los alfonsinos liberales y los alfonsinos reaccionarios. Los primeros no quieren que en ningun caso vuelvan á España D.^a Isabel de Borbon y su esposo D. Francisco de Asis.

Los partidarios de la monarquía constitucional, que solo la consideran posible con la restauracion del principe Alfonso, están muy disgustados por estos sucesos y es probable que influyan para que don Alfonso vaya á Inglaterra ó á otro punto apartándose de sus padres.

La cuestion entre los directores de «La Iberia» y de «La Baudera Española» á causa de la última polémica que tuvieron ambos periódicos, todavia está sin arreglar.—P.

Madrid 8 de Agosto.

De *La Civilizacion*:

SEGUNDO ATAQUE Á TERUEL.

La *Gaceta* de hoy publica el parte oficial que al ministerio de la Guerra ha dirigido el gobernador militar de Teruel, dando cuenta de la bizarría y heroicidad con que por segunda vez, en el espacio de un mes, ha rechazado la valiente guarnicion, voluntarios y habitantes de dicha ciudad el ataque de las hordas carlistas, compuestas en esta ocasion de fuerzas que ascendian á 12 ó 13,000 hombres, y capitaneadas por D. Alfonso. ¡Eterno loor á los bravos turolenses y á las escasas fuerzas del ejército que han realizado tan brillante hecho de armas!

Hé aquí ahora el parte á que nos referimos:

«El brigadier gobernador militar al ministro de la Guerra.—Un nuevo dia de gloria ha conquistado esta heroica poblacion.

Las facciones de Lizárraga y don Alfonso, que como ya anunciábamos á las autoridades superiores operaban un movimiento sobre esta plaza, se reunieron el dia 2, á las nueve de la noche, en el inmediato pueblo de Sarrion, con unos 12 á 13,000 hombres.

Ni el número de enemigos, ni la larga distancia á que se encontraban nuestras columnas intimidaron á esta guarnicion: antes bien, al saber los milicianos que yo habia adoptado algunas precauciones militares, acudieron presurosos á sus puntos de combate, de donde ya no se retiraron.

El dia 3, al anochecer, llegó el enemigo á las inmediaciones, in-

tentando una sorpresa, que fué rechazada al momento por nuestros vigilantes defensores, obligándoles á retirarse al arrabal, desde donde, despues de horadar casas, destruir las puertas y abrir aspilleras, para cuyo trabajo aprovecharon la oscuridad de la noche, rompieron á las dos de la mañana un nutrido fuego, que no se interrumpió ya hasta las cinco de la tarde.

Oidos los primeros disparos, se generalizó el fuego en los dos campos: el enemigo ocupaba, además del arrabal, donde tenia numerosas fuerzas y una pieza de artillería, los cerros de Santa Barbara con el resto de su fuerza, que ascendia á unos 8 ó 9,000 hombres y dos piezas de artillería, y el cementerio con algunos batallones y otra pieza. En nuestro campo se sostenia el fuego con energia y decision, reforzándose el punto de ataque con alguna compañía de la milicia, y colocando las cuatro piezas bajo la inmediata direccion del inteligente oficial facultativo de artillería en puntos tan convenientes, que ya concentraban sus fuegos sobre las casas del arrabal ocupadas por el enemigo, ó contestaban á los fuegos de la artillería enemiga batiendo sus posiciones.

En esta situacion se mantuvo el fuego quince horas seguidas, sin que decayese en lo mas minimo el espíritu de estos invictos defensores, que miraban con indiferencia las numerosas granadas que entraron en el recinto. Comprendiendo lo importante que era arrojarlos del arrabal, desde donde enfilaban nuestras baterías y fuegos flanqueantes, mandé se concentraran sobre dicho punto nuestros cañones, protegiendo sus disparos un nutrido fuego de fusilería dirigido á las ventanas y calles que hostilizaban nuestras baterías: media hora de un fuego tan vivo como certero hizo apagar los del enemigo casi por completo, llegando al poco rato la noticia de haberse visto enarbolada la bandera de parlamento, que les concedí, llegando á mis manos á los pocos instantes un pliego que me dirigia el titulado general de estado mayor Lizárraga, pidiéndome la rendicion de la plaza.

Como V. E. comprenderá, mi contestacion fué que la defenderia hasta el último momento, cuya resolucion, hija del cumplimiento de mi deber, adopté con satisfaccion, por estar en armonia con el espíritu de las demas autoridades y del pueblo todo, que, apercibido del caso, gritaba con entusiasmo: «Antes morir que rendirse».

Despachada la contestacion, tomé algunas precauciones, por si se atrevia á atacar de noche: distribuí las fuerzas en los puntos convenientes y mandé repartir algunas balas de iluminacion, hechas en pocos instantes, para evitar la ventaja que al enemigo pudiera dar la oscuridad de la noche.

Como yo presumí, el enemigo no volvió á romper el fuego, espe-

raudo á que amaneciese para intentar otro ataque, que, rechazado de nuevo, hizo retirar al enemigo, tomando la direccion de Corbalan y Valdecobro.

El resumen de esta jornada, que hace una vez mas célebre á esta capital, consiste en cuatro muertos y quince heridos por nuestra parte, ignorándose las pérdidas del enemigo, si bien es de suponer son inmensas, por haberse visto constantemente retirar heridos.

De los nuestros que se encuentran en el campo de batalla, daré á V. E. parte en cuanto practique el debido y prudente reconocimiento.

El muy digno señor gobernador civil, D. Francisco Sarmiento, cuya entereza de carácter y valor están tan acreditados, acudió constantemente al puesto de honor y puntos de mayor peligro, contribuyendo al feliz éxito de esta jornada con las acertadas disposiciones que su ilustracion y bien probado celo le aconsejaron, entre las que son dignas de mencionarse, por su importancia, la de provision de agua, que ayer nos cortaron los carlistas; de pan y harina, de que carecia la poblacion; de sacas de lana para la fortificacion y del establecimiento de un segundo hospital de sangre, que en una hora dejó arreglado con 40 camas, asi como otras muchas disposiciones que reclamaba el estrecho de la plaza, obrando en todo de acuerdo con el ayuntamiento.

Esta dignísima corporacion teniendo á su frente al alcalde accidental D. Carlos Tarrat, con el patriotismo y abnegacion de que tantas veces ha dado ejemplo, se constituyó en sesion permanente, y sin descansar un segundo, ejecutó las disposiciones de su presidente el gobernador, acordando ella por separado las que juzgó oportunas para las necesidades de la poblacion.

La guarnicion entera, compuesta de milicianos, guardia civil y batallon de reserva, ha rivalizado en arrojo y bizarría, encontrándose en este momento, que son las siete de la mañana, despues de estar 48 horas en la muralla, con la misma tranquilidad de ánimo y espíritu levantado que en los primeros instantes.

Todo me parece poco para elogiar á estos bravos, que en el término de un mes han realizado dos hechos de armas cuya importancia y mérito puede V. E. apreciar.

La brigada Iriarte entró en la capital á las nueve de la mañana, siendo recibida en las afueras de la misma por las autoridades superiores y locales, y por un inmenso gentío, en cuyos semblantes se manifestaban la alegria y regocijo de que se hallaban poseidos, echándose á vuelo las campanas.»

El señor ministro de la Guerra ha dirigido al gobernador militar de Teruel el siguiente despacho telegrafico:

«Cumple con el grato deber de felicitar á V. E., á las autoridades

todas de esa ciudad, á su guarnicion y Milicia voluntaria, por el valor, energia y decision con que rechaza al enemigo siempre que intenta atacar á un pueblo que tan legítimos timbres de gloria añade á los que tiene conquistados. El Gobierno se encuentra altamente satisfecho del comportamiento de esos bravos defensores, dignos de ser imitados, y se propone recompensarlos nuevamente por el señalado servicio que han prestado una vez mas á la Patria y á la libertad.»

De *La Discusion*:

De *La Correspondencia* copiamos las siguientes noticias referentes á la quinta que actualmente se está verificando:

«Segun las partes recibidas en el ministerio de la Gobernacion hasta la madrugada de hoy, se ha efectuado el sorteo con el mayor orden en provincias, exceptuando Granada, donde numerosos grupos atacaron las casas consistoriales.

Los revoltosos fueron rechazados por el cuerpo de orden público y la guardia municipal, resultando tres paisanos muertos, un municipal gravemente herido y preso uno de los principales instigadores, que habia tratado de incendiar el ayuntamiento.

Segun telegramas recibidos hoy, en Higuera la Real se ha alterado el orden con motivo de la quinta.

En Albacete fué preciso ayer aplazar para hoy las operaciones del sorteo para la quinta.

El juzgado de Béjar forma sumaria en averiguacion de los que han querido impedir el sorteo, que ha tenido lugar, previas algunas medidas de la autoridad. Algunos mozos se escaparon de la ciudad al campo, pero son perseguidos por la guardia civil. Los Voluntarios han contribuido mucho al sostenimiento del orden.

Ha sido multado el alcalde de Santillana (Santander) por no haber sabido ejercer su autoridad cuando los mozos impidieron el sorteo.

En Ciudad-Real han sido presos 18 individuos que quisieron oponerse á la rectificacion de las listas del sorteo, el cual se ha verificado sin otra novedad.

En Tarragona se hizo ayer la rectificacion de las listas con gran concurrencia de mozos y sin novedad.

Tambien en la provincia de Murcia se ha verificado el sorteo sin contrariedades, y solo en Alhama hubo un pequeño alboroto.»

El consejo de guerra de Granada parece ser que ha impuesto la última pena al principal autor del motin promovido anteayer en dicha ciudad, con motivo de las operaciones del sorteo.

Se nos asegura que por muchas

personas y corporaciones se gestiona á fin de obtener el indulto á favor de aquel desgraciado.

Por la via de los Estados-Unidos se han recibido las siguientes noticias de la isla de Cuba:

«Habana 17 de Julio.—Se están formando cuerpos de contra-guerrillas para operar en las montañas cerca de Trinidad, y dos pequeñas columnas de caballería volante han sido organizadas para proteger los ingenios y haciendas de la vega.

Una casa de cambio ha empezado hoy de nuevo sus negocios. Cumplió con la orden del capitán general, que exige que se fije en un lugar visible el precio en que se compra y se vende el oro.

Hay muchas quejas de que los dueños de casas están aumentando los alquileres de estas haciendas de este modo que recaiga sobre los inquilinos el pago de las contribuciones extraordinarias impuestas por el Gobierno.

Idem 18 de Julio.—Una columna de tropas españolas, salida de Holguin, encontró á los insurrectos de las montañas de Bijaru, al mando de Calixto García. Las tropas nacionales se apoderaron de la posición del enemigo, después de cinco horas de combate, y los insurrectos se dispersaron, dejando varios muertos y prisioneros. Los españoles tuvieron un soldado muerto un oficial y siete heridos. Después de racionarse, la columna salió de nuevo en persecución del enemigo.

Idem 20 de Julio.—El capitán general ha expedido un decreto, que empezará á regir el 1.º de Agosto próximo, estableciendo que los derechos se pagarán de la manera siguiente: 50 por 100 en metálico, 25 por 100 en billetes del Banco español, con un aumento de 100 por 100, y el 25 p^o restante en billetes del Banco, con su valor nominal. Desde el 1.º del mes próximo las contribuciones territoriales deberán pagarse en billetes de Banco con un aumento de 100 por 100.

Se ha derogado el decreto de 4 de Junio, que autorizaba al Banco español para vender metálico por cuenta del Tesoro para el pago de los derechos.

Los hacendados y comerciantes en diferentes ramos celebran reuniones y nombran comités para tratar de los medios más pronto y mejores para pagar la contribución sobre el capital.

Se ha expedido una orden del ejército en la cual se previene que no se concederá licencia á los oficiales para volver á España, á menos que no prueben la imposibilidad física de continuar sirviendo en la isla.

El Sr. D. Enrique Hompanera, antiguo director del periódico republicano *El Gorro Frigido*, ha sido puesto en libertad.»

Partes Telegráficas

Paris 7 (1 y 3 tarde).

La escuadra inglesa recibió orden de no navegar en las costas de España y de permanecer en Gibraltar.

El Gobierno alemán también detuvo la salida de la escuadra que debía ir á las aguas de España.

Se habla de un aplazamiento indefinido.

«La Presse» afirma que los gobiernos

de Rusia, Austria é Italia están decididos á reconocer el Gobierno de España.

El ministro del Interior de Austria negó autorización á las lógicas masónicas para su apertura, y mandó cerrar las existentes.

El Parlamento inglés cierra hoy sus sesiones.

Paris 7 (2 y 5 tarde).

Los Consejos de ministros se celebrarán en adelante en Paris.

Gran número de diputados, antes de abandonar á Versalles, visitaron al ministro de Negocios extranjeros para consultarle acerca de los rumores de conflicto europeo propalados por algunos periódicos.

El duque de Decazes respondió que tales rumores eran destituidos de fundamento, añadiendo habían quedado prontamente disipados todos los síntomas de disintimiento.

Mr. Thiers y Mr. Simon viajan por los departamentos del Mediodía.

Asegúrase que Mr. Gambetta dará un paseo electoral al Este.

Paris 7 (5 y 20 tarde).

La circular del ministro de Estado español ha producido excelente impresión en las regiones gubernamentales.

Está fuera de duda que ese documento apresurará el reconocimiento al Gobierno de España.

Se han hecho en la frontera nuevas aprehensiones de armas.

El ministro de Hacienda empleará fondos, prestados por el Banco de Francia, para cubrir el déficit del presupuesto. Créese, sin embargo, que los rendimientos de los impuestos superan las previsiones de los hacendistas.

Agencia americana.

PARIS 8.—Muchos periódicos de esta capital mencionan, bajo reserva, el rumor que ha corrido de que Prusia ha informado á sus agentes en el extranjero, diciéndoles que cree llegado el momento de reconocer al Gobierno del general Serrano.—*Fabra*.

Mahon 12 Agosto 1874.

De la «Revista Mercantil Quincenal» que nuestro activo corresponsal de la Habana nos remite, tomamos lo siguiente:

HABANA 15 DE JULIO.

CAMBIOS.—Nuestras predicciones estampadas en la revista anterior se van confirmando dia por dia y aunque la mejora que pronosticábamos se va pronunciando lentamente, nadie puede ya negar que al espíritu de especulación se le ha puesto coto, que el patriótico iniciado por el Comercio y la Industria ha cortado á aquel una parte de las alas con que á su antojo remontaba inopinadamente el vuelo hasta las regiones del capricho. Desde que en el ánimo del público penetró el convencimiento de que el proyecto del cinco por ciento sobre el capital sería un hecho positivo, el mercado de cambios comenzó á dar señales de debilidad, pronunciándose mas tarde una baja que no han podido contener ni los mismos que antes dictaban la ley en ese terreno; y aunque diariamente se nota algun esfuerzo como para producir una reacción, diariamente también se sobreponen á esos esfuerzos la marcha de las cosas para revelar mas claramente la solidez de la baja y su constante aunque lento progreso. Así, en medio de fluctuaciones que no tardarán en desaparecer, hemos lle-

gado de 206 por ciento, tipo extremo de cotización de las £ al publicar nuestra revista anterior, al 190 il., ó sea una mejora de 16 por ciento, notándose además un deseo bastante general á operar transacciones en oro con preferencia á las en papel; lo cual, en nuestro concepto, prueba la especie de desconcierto que se ha introducido entre los que sacaban provechosa especulación del estado de desaliento en que se hallaba la sociedad entera al verse al borde de un abismo. El renacimiento de la confianza en el porvenir; la certidumbre general de que se va alejando el peligro de ruina que nos amenazaba, han influido desfavorablemente en todos los terrenos donde medraba á sus anchas la especulación; hoy no se obedecen los caprichos de esta; hoy se ahuyenta ella misma ante la fuerza de circunstancias mas prósperas para la sociedad en general.

Démonos, pues, la enhorabuena de haberse comenzado el trabajo que ha de devolvernos la tranquilidad de ánimo y el brio para proseguir por la antigua senda de la prosperidad.

Cotizamos:

Londres 60 d/v.	185 á 188 % P
Francia 60 d/v.	157 á 159 % P
Hamburgo 60 d/v.	155 á 157 % P
España 60 d/v.	165 á 168 % P
» c/v.	169 á 170 % P
E. Unidos 60 d/v.	130 á 131 % P
Id. c/v.	134 á 138 % P
Id. oro 60 d/v.	148 á 150 % P
Id. c/v.	158 á 160 % P
Oro español.	161 á 163 % P
Descuento Mercantil.	12 á 15 % P
anual (Banco).	

Segun vemos en el periódico «El Gobierno» la barca de esta matrícula *Juanita Clar*, capitán Caldés, fue despachada en Nueva Orleans con destino á Barcelona, el dia 18 de julio próximo pasado.

Del «Diario de Mallorca» tomamos el siguiente suelto que publica en su número del 6 del actual.

«El Banco Balear en la última reunion de accionistas acordó casi por unanimidad fusionarse con el de España, al objeto segun se dice de salvar los intereses del país.

Aplaudimos esta resolución, puesto que de no hacerse así se hubiera enablado una competencia desigual de la que á buen seguro no hubieran salido muy bien librados los intereses de los accionistas.

Lo propio ha hecho el Banco de Santander y otras capitales, los cuales á pesar de hallarse en una situación desahogadísima se han visto precisados á fusionarse, obediendo á la imperiosa ley de la necesidad, que exigía de estas sociedades de crédito este pequeño sacrificio. Solo el de Barcelona cuyo período de concesion termina dentro de un año, no se ha adherido aun á la fusion.

Es tanto mas de aplaudir el acuerdo del Banco Balear cuando segun sabemos los comisionados del mismo que fueron á Madrid con este objeto lograron alcanzar condiciones que cuando sean conocidas del público pondrán de manifiesto el tino, prudencia y acierto con que se ha manejado este asunto para obtener las mayores ventajas para

los accionistas y la mayor seguridad para los capitales que el Banco administra.

Reciba la junta de Gobierno del mismo nuestro mas cordial parabien.»

Dice «El Iris del Pueblo» del 7:

Nos escriben de Llammayor, que el miercoles último al anocheecer, se reunieron en medio de la plaza un centenar de mozos y otras personas todas en actitud pasiva, al objeto de aguardar la llegada del correo, al que juzgaban portador de la noticia oficial de la próroga concedida á los trabajos de la quinta de 125.000 hombres que el telégrafo habia de antemano anunciado.

Era ya bastante entrada la noche cuando llegó el correo. El grupo habia ido en aumento, y al decirse que no habia llegado la anunciada próroga, muchos fueron los que querían penetrar en las Casas Consistoriales para persuadirse de ello. Los guardias allí apostados, como es natural no lo permitieron procurando por medios persuasivos hacer desistir de su empeño á los que tal cosa intentaban. Entónces prevaleciéndose quizás de la oscuridad que reinaba en la plaza, algunos mal intencionados, dieron gritos subversivos, echaron algunas piedras, llegaron fuerzas de caballería y carabineros y mandáronse cerrar las casas.

En este estado las cosas, cuando la fuerza armada iba disolviendo los grupos, se asomó á la ventana un vecino de la plaza: de oficio tabernero, y como aun salieran de aquella parte algunas pedradas, un carabinero intímole que se retirara, quien no siendo obedecido le disparó la carabina, quedando el primero levemente herido del brazo y de la cabeza. Después se oyeron algunos tiros de revolver, que se dijo habian inutilizado la carabina á un soldado; quedando al poco rato el pueblo en la más completa tranquilidad.

Esto es, en poquísima diferencia, lo ocurrido el miércoles en Llamayor. Las personas sensatas del pueblo, opinan que apesar de que el partido carlista hacia tiempo trataba de soliviantar, por medio de sorda propaganda, los ánimos de los mozos en contra de las reservas, lo sucedido el miércoles último revestía el carácter de simplemente casual y de ningún modo el de un preparado motin.

Leemos en el mismo periódico del 8:

«La quinta se efectuó anteayer con toda tranquilidad, en la mayor parte de los pueblos de la isla.»

«Esta pasada noche salieron de nuevo fuerzas de carabineros y caballería que emprendieron segun se dice, la carretera de Manacor.»

Cronica Religiosa.

Santo de hoy.
Santa Clara virgen y fundadora.

Observaciones Astronómicas, de mañana.

SOL.—Sale á las 5 h. 10 m.—Pone-

se á las 6 h. 59 m.
LUNA.—Sale á las 5 h. 21 m. m.—
Pónese á las 7 h. 44 m. r.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el dia 12.
De Phelip Ville, en 10 dias, bergol. italiano *Eram*, de 100 ts., capitán Sig. Salvatore Rondinone, con 8 trip., cebada y otros efectos.—A la órden.

De Ciudad-la, en 24 horas, la *ad esp. San José*, de 53 ts., pat. José Canel, con 7 trip. y lastre.—A la órden.

ANUNCIOS.

Administracion de la Sociedad de Valores Correos.

En cumplimiento de una disposición del Sr. Subgobernador civil fecha de ayer, esta empresa no puede admitir á ningun pasajero que no exhiba al depacharse su cédula de vecindad expedida con fecha de 1.º del corriente en adelante. Lo que se avisa al público para que los Srs. pasajeros se sirvan presentarse proveidos de la nueva cédula referida.—Mahon 11 agosto de 1874.—Juan Taltavull.

SUBASTA.

El martes 18 del actual á las 11 de la mañana tendrá lugar, á voluntad de sus dueños, en el despacho del Notario D. Francisco Andrew y Pons, calle del Rosario n.º 20, la de una casa situada en la calle del Castillo núms. 34 y 36.

EN VENTA

Lo está el almacén 80-81 del Andén de Levante, y los de Poniente núms. 47 y 48.
En esta imprenta informarán.

Lo está una casa calle de Ramis (Arrovellada de baix) n.º 49.
En esta imprenta informarán.



Recien rehabilitada, se abre la fabrica de pastas para sopa; al por mayor y menor, de la propiedad del fabricante José Ponseti, sita calle del Rosario n.º 4.

Se advierte á sus muchos parroquianos de esta y de los pueblos de esta isla, que las pastas que se fabrican en la misma en adelante, serán mas finas que antes y á los mismos precios que se han vendido hasta la presente; y al por mayor, á precios convencionales.

En la imprenta de este periódico se venden *Pes de Vida* y *Manifiestos de Nacimiento*, al infimo precio de un cuartillo de real el ejemplar.

Mahon, 1874.—Tip. de B. Fábregues, Castillo, 58.